

EL PABELLON

Organo de la Asociación de las Antiguas Alumnas del Colegio del Sagrado Corazón

PUBLICACION MENSUAL

Suscripción anual ----- \$1.00
Ejemplar ----- .10

Dirección Postal: Apartado 3095, Santurce

Teléfono 412, Santurce.

Vol. II

JULIO - AGOSTO DE 1943

Núm. 7

EN NUESTRO PUESTO

Hablando recientemente sobre la joven moderna, ha dicho Su Santidad Pío XII: "Han pasado los tiempos, amadas hijas, en que la joven podía conservar la frescura de su pureza, como el lirio conserva la nieve de sus pétalos y el oro de sus pistilos, separadas del viento y del polvo, en el jardín cerrado de la familia o de la escuela, en la Iglesia o en la Pía Unión. Bastaba entonces una buena voluntad junto al sentimiento de la virtud, para desarrollarse y crecer y florecer con una adolescencia y una juventud llena de pureza, de piedad, de ingenuidad. Hoy el mundo va por otros caminos. Los que estudian las causas y manifestaciones de la crisis intelectual y moral que agita la humanidad, señalan entre otras, la irreligiosidad y la amoralidad que han penetrado en una parte del mundo femenino. Arrojado de una vez del espíritu y del corazón todo sentimiento religioso, la mujer presta fácilmente adhesión a los más fuertes errores, y arastrada por la pasión, no se detiene sin duda ante las últimas consecuencias por más irracionales y repugnantes que sean. Para ella entonces, tan rica de sensibilidad, no hay recato que sirva para frenarla, tanto en el campo de las ideas como en el de la conducta moral."

Las bellísimas y autorizadas palabras del Santo Padre parecen eco de las de nuestra Santa Madre Magdalena Sofía: "El mundo hace todos los esfuerzos imaginables para ganarse a la mujer, para arrebatarle la fe, para llevarla a la per-

dición. De ella se sirve para lograr sus tenebrosos fines"...

Toca pues a nosotras como católicas, y en particular a las que hemos sido alumnas de los Colegios del Sagrado Corazón, ocupar nuestro puesto en la batalla que el mundo moderno ha entablado contra la fe y la religión de las mujeres del presente.

Las armas de que dispone el mundo son penetrantes y sutiles: el cine, el "bridge", la radio, el "cocktail", las modas provocativas, los bailes indecorosos, la literatura insinuante y venenosa... todo para halagar los sentidos, nada que le hable al alma. Hace falta más vida espiritual para contrarrestar esa corriente malsana de paganismo que va infiltrándose insidiosamente en los cimientos de la sociedad, en el seno de las familias. Pocos días ha, escuché de labios de una distinguida alumna su feliz sentir conmemorando ese día dichoso aniversario de su Primera Comunión. ¡Qué consolador al poder palpar que aún existen vidas espirituales tan fecundas!

Nuestras armas en esta contienda son las mismas que nos legara Jesucristo por mediación de su Madre: la Oración, la Virtud, el Trabajo, tan fácilmente representadas en la imagen de Mater Admirabilis, acaso descuidadas algunas, pero que con nuestra decidida voluntad han de servirnos para triunfar en la lucha.

Margarita Esteva de Carbonell.

VACACIONES

Meses de verano, sinónimo de calor, expansión, excursiones, temporadas al campo o a la playa; tiempo de alegría y bullicio para los escolares, de descanso para los maestros y de ajeteo para las madres de familia.

Pero al mismo tiempo, las vacaciones significan una oportunidad para comprender los gustos, las inclinaciones y los pensamientos de los hijos; y una ocasión magnífica para que éstos demuestren su agradecimiento y su cariño hacia aquellos que les han brindado toda clase de facilidades durante el año.

Desperdiciar este corto intervalo, sustrayéndose al encanto de ese contacto íntimo que nace de la comprensión mutua, es igual que alejarse

de un concierto al aire libre para escuchar un fonógrafo en el reducido espacio de un salón. Quién sabe si el porvenir de tal o cual joven dependerá de aquellas conversaciones francas, espontáneas, que sostuvo con su madre durante las noches de verano; o quizás las dudas y perplejidades encajadas en el alma de aquella otra niña, al palpar el fracaso de los hogares donde ha pasado diversas temporadas, se verán disipadas al sentir el calor que emana de una familia unida tanto en el deber como en las diversiones.

Y según las tradiciones de antaño se transmitían de padres a hijos, así la costumbre de disfrutar de las vacaciones en un ambiente familiar, se conservará indefinidamente, contribuyendo a la formación de hogares firmes y unidos.

CAMINOS DE LUZ

Caminamos por un mundo envuelto en densa tiniebla. El espíritu humano, desorientado, dirige sus funciones hacia un abismo insondable de obscuridad. La mente del hombre lucha por una vertiginosa escapatoria de la realidad... porque en su absoluta como voluntaria ceguera, le hiere profundamente, demasiado profundamente para sus intereses creados, la luz de la Verdad y del Bien. Y esta inercia espiritual del hombre, este no querer orientar sus potencias anímicas hacia su verdadero fin, es causa principalísima, si no primordial de la catástrofe moral con que se enfrenta el mundo de hoy.

En medio de esta lucha turbulenta entre materia y espíritu, aparece como esperanza vislumbradora de eternidad, la palabra de Dios. Insensatos seríamos si no le prestásemos la debida atención, despreocupándonos de los intereses del alma, del problema básico de nuestra eterna salvación. De aquí la necesidad ineludible de parar por un momento el dinamismo del mundo, de hacer un alto en nuestra vida cotidiana para repasar nuestra vida interior, para el resultado de las finanzas en ese otro mundo del espíritu, de muchísima más trascendencia que el material. Y nada mejor para analizar y poner en orden nuestro estado interior en relación con la consecución de nuestro fin, que la tranquilidad de unos santos días de Retiro.

Dirigidas por el Reverendo Padre Santa Anna

S. J., comenzamos un crecido grupo de Antiguas, la tanda de Ejercicios Espirituales en el Colegio, desde el lunes 28 hasta el viernes 2 de julio. Días de profunda paz espiritual que son bálsamo eficaz para el desgaste del espíritu, de intensa piedad, vida fecunda y pródiga para el bienestar del alma, horas de comunión íntima con Jesús Sacramento, de rehabilitación y coloquio ante el Sargario, alejadas del mundanal bulicio en un ambiente de fervoroso recogimiento. Tiempo para pensar, resolver y decidirse a actuar. Orientación hacia la luz... foco potentísimo en medio de las tinieblas... resplandor fulgurante en medio de la obscuridad... ruta segura hacia lo eterno. Las verdades divinas sabiamente infiltradas por el Padre, penetraron gota a gota empapando el fondo de la conciencia y del corazón. A través de las pláticas, recorrimos con Jesús las principales etapas de su vida, desde su humildísimo nacimiento, magnífico ejemplo para la soberbia humana, hasta su doloroso Calvario, inmolación augusta por la redención de los hombres. La plática de la Pasión suscitó en todas un sentimiento de honda emotividad. Lentamente fuimos meditando paso por paso tan dolorosa expiación. Ahí, en esta magnífica escuela del dolor debemos aprender a desprendernos de nosotras mismas, a cargar conformes y resignadas con la cruz del sufrimiento, a inmolarnos en el altar de la amargura a imitación de nuestro Redentor. Al terminar tan piadosa

plática, todas besamos emocionadas la imagen de Jesús Crucificado símbolo bendito de nuestra fe.

El viernes 2 de julio, festividad gloriosa del Sagrado Corazón, terminamos contentísimas el Retiro con una fervorosa Comunión, sello afianzador de nuestros buenos propósitos. Salimos regeneradas y con una renovación de energías para activísima labor de apostolado, pródiga en un eficiente balance de ejecuciones. Su ejército de responsables es una esperanza radiante. Una Mujer venció al mundo y es indiscutible que en manos de la mujer está su actual salvación. Tratemos pues de atacar el mal de raíz. Antepongamos el espíritu a la sensualidad, imitemos a Jesús que es camino verdad y vida. "Sin camino no se puede

andar, sin verdad no se puede conocer y sin vida es imposible vivir". Realicemos nuestro deber de católicas guiando a nuestros semejantes por senderos de luz divina, por el camino del Bien y así contribuiremos a este movimiento regenerador que arreglará al mundo. Para lograr esto, nosotros, las alumnas del Sagrado Corazón, debemos concretarnos a estos tres propósitos sobre los que el Padre hizo especial hincapié: frecuencia de Sacramentos, devoción especial a la Sentísima Virgen y trato frecuente con las Madres del Colegio.

Y así, por este camino luminoso, llegaremos un buen día al país de la luz increada...

Carmen Viejo
E. de M.

CRONICA SOCIAL

Sentido pésame:

Damos nuestro pésame a Margarita Saldaña y a Matilde Saldaña de García por la muerte de su hermano Luis Manuel.

Nacimientos:

José Manuel: De José Manuel Sousa y Carmen Luisa Mora de Sousa.

Elba Magdalena Sofía: De Jorge de la Cruz y Elba Skerrett de la Cruz.

Janine: de Juan Angel Guisti y Annie Cordero de Giusti.

Bodas:

Josefina Hernández Iturregui y Pablo Santiago Lavandero.

Nora Dexter y Jacinto Nevares.

Carmen Fernández Escribano y Rafael Fábregas Romaguera.

Nilda María García y el Lcdo. José Dumont.

Un sin fin de felicidades en nombre de "El Pabellón".

Próxima boda:

Gloria María González y Emiliano Méndez. Felicidades anticipadas.

Felicidades:

15 de julio: Enriqueta Dexter de Velez Posada. Enriqueta Hernández de Miró.

16 de julio: Carmen Alonso de Dávila, a Carmen I. Arsuaga de Seín, a Carmen Bravo, a Carmelita Bolívar de La Costa, a Carmen Bosch de Hernández, a Carmen Casalduc de Guerra, a Carmelina Cerra de Fernández, a Carmen Durán de Scheock, a Carmen Hortesia del Río de Machargo, a Carmen Esteva de González, a Carmen Ferrer de Cortés, a Carmen Huyke, a Carmiña León de

Chavier, a Carmen Luisa Mora, a Carmen Marques de Esteves, a Carmen Alicia Nevares de Palerm, a Carmen Quiñones, a Carmen Ma. Rodríguez, a Carmen Hernández Vda. de Durán, a Carmen Figueras, a Carmela Fernández, a Carmen Florit, a Carmen Fernández, a Carmen Ma. García de Fernández, a Carmen Garzot Vda. de Rodríguez, a Carmen María Giusti de Vilá, a Carmen Luisa González de Nevares, a María del Carmen García de Zamora, Carmen Siaca de Villaronga, Carmen María Suau de Noble, a Carmen Torres de Látimer, a María del Carmen Vilá de Rosado, a Carmen Teresa Villó de Mendoza, a Carmen Hernández de Martorell, a Carmen Pilar de la Haba, a Carmen Isabel Santisteban, a Carmen Pilar González de Ballester, a Carmen Marchese de Zamora, a María del Carmen Rodríguez de García Méndez, a Carmen Pura Cuevas, a Carmen Amanda Cuétara de Silva, a Carmen María Berríos de Pereda, a Carmen Matilde Hernández de Caragol, a Carmen Ana González de Richardson, a Carmen Viola García, a Carmen Fraticelli, a Carmen Gloria Despiau, a Carmen Irene Cuétara de Marxuach, a Carmen Irene Marxuach, a Carmen Inés García, a Carmen Rosario López, a Carmen Pura Pujadas, a Carmen Viejo.

20 de julio: Margarita Giusti de Preston.

De temporada:

Disfruta de una agradable estadía en Barranquitas, Aurora Goenaga de González, quien fuera recientemente sometida a una operación quirúrgica. Celebramos su mejoría y le deseamos una feliz temporada.

ACUERDATE DE MI

Si un día estoy expuesta
A no pensar en Ti
¡Oh, Corazón Divino,
Acuerdate de mí!

Cuando privada el alma
Se encuentre de consuelo,
Y acaso no ose al cielo
La vista levantar;
Cuando de la existencia
La carga encuentre dura
y como en noche oscura
No pueda caminar;
Si en busca de consuelo
No acudo luego a Ti
¡Oh, Corazón Divino,
Acuérdate de mí!

Cuando en el pecho sienta
Morir las ilusiones
Cuando de las pasiones
Me vea acometer,
Cuando en lejanas tierras
Acaso desterrada
Sin apoyarme en nada
Más fuerte haya de ser.
Si en trance tan amargo
No te invocare a Ti

¡Oh, Corazón Divino,
Acuérdate de mí!

Cuando en aquel momento
Que fina eterna suerte
Ya sienta de la muerte
La fría soledad,
Cuando el dolor me oprima
Y estando agonizante
Abierta ya delante
Mire la eternidad
Si en tan suprema angustia
No sé pensar en Ti
¡Oh Corazón Divino,
Acuérdate de mí!

CHISTES

En un Concurso feminista:
“Y ahora, señoras” —termina una oradora
que había dado una conferencia a sus conciudadanas—
“estoy dispuesta a contestar a cuantas preguntas queráis dirigirme.

—Perdone, señora —dice una del auditorio—,
¿tiene la bondad de decirme dónde ha comprado su magnífico sombrero verde? ...

* * *

Oiga usted, baturrico: Ustedes que son tan listos,
¿a qué no sabe por qué los barcos al llegar al horizonte se achican. . .

—Para poder pasar entre el cielo y la tierra. . .

GILUSCH

Beauty Salon



AIR CONDITIONED

TEL. S.J. 1096

SAN JUAN, P.R.

P.O. BOX 3247

Personal Competente — Servicio Esmerado — Precios Razonables